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平成２５年第５回定例会 一般質問発言通告一覧表 

 

質問 

順位 

質 問 者 

（質問方法） 
質 問 事 項 質  問  要  旨 答 弁 

１ ６番 

坂巻 文夫 

議   員 

（一問・一答） 

１ 常総市の防災・減

災対策について尋

ねる 

①防災行政無線の整備に関し，現在の状況

と今後の整備計画について。 

市民生活部 

②自主防災組織の結成促進と育成を進め，

災害への対策を万全にすることが重要

であると考える。 

また，防災士などの活動について，どう

考えているか。 

市民生活部 

③避難所について。 市民生活部 

２ 絹西小学校にお

ける学童クラブに

ついて尋ねる 

①現在の利用状況（学年別，地区別）はど

のような状況か。 

保健福祉部 

②利用者が今後も増加すると思われるが，

どう考えるか。 

保健福祉部 

③利用対象が拡大されると聞くが，何年生

からか。 

保健福祉部 

④絹西小学校には，児童数の増加により，

余裕教室はないと思われるが，今後どう

する考えなのか。 

保健福祉部 

⑤グラウンドも狭いため，拡張工事も予定

されているが，どこに増築して対応する

のか。 

保健福祉部 

⑥坂手と内守谷の児童を別の場所で実施

することは可能なのか。 

保健福祉部 

⑦内守谷公民館に併設することは可能な

のか。 

保健福祉部 

２ ７番 

中村 博美 

議   員 

（一問・一答） 

１ 高齢者の皆さん

が元気で安心して

暮らせる常総市づ

くりについて尋ね

る 

①高齢者の皆さんを交通事故から守る取

り組みを市独自で何か行っているか尋

ねる。 

市民生活部 

②詐欺被害（オレオレ詐欺，なりすまし詐

欺，振り込め詐欺，架空請求等）や，悪

質商法（送りつけ商法，居座り商法，上

り込み商法等）の対処法を市独自で何か

行っているか尋ねる。 

保健福祉部 

③市長が常に口にしている，医療費削減に

関する取り組みは決定したか，市長に尋

ねる。 

保健福祉部 
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２ ふるさと納税に

ついて尋ねる 

①過去５年間のふるさと納税額を尋ねる。 企画部 

②ふるさと納税に関するＰＲの現状を尋

ねる。 

企画部 

③ふるさと納税額アップにつながるＰＲ

を市のトップである市長として何か考

えはあるか尋ねる。 

市長 

３ １０番 

中島 亨一 

議   員 

（総括質問・ 

一問一答） 

１ 土曜チャレンジ

スクールの方向性

について 

①市内外の多様な人を，人材データバンク

を設置・登録して，子どもたちの社会勉

強に資するものとすべきと考える。 

教育長 

２ 仮称「市民の広

場」の活用の実態と

今後の方向性につ

いて市長に問う 

 産業労働部 

３ 市営住宅への外

付けエレベーター

設置について 

①住民の高齢化に向けて。 都市建設部 

４ １４番 

石川 栄子 

議   員 

（総括質問・一

問一答） 

１ 農業問題につい

て 

①ＴＰＰ（環太平洋連携協定）交渉からの

撤退を求めるべきと思うが，市としての

考えを求める。 

 ・当市の米をはじめ，主な農畜産物に与

える影響額の試算はどうなっている

か。 

産業労働部 

②人・農地プラン（地域農業マスタープラ

ン）の進捗状況を伺う。 

 ・策定済みとのことだが，決められた５

地区内での話し合いを何回持ち，どの

ような意見が出ているか。 

 ・今後の中心となる担い手や経営体の登

録数を（個人・組合・法人に分けて）

お知らせください。 

 ・「規模拡大加算」「農地集積協力金」の

誘導策があるが，農地集約は容易では

ない。中心となる経営体にどうやって

農地を集めていくのか。 

 ・中心となる経営体とそれ以外の農家を

含めて，今後の地域農業のあり方につ

いての（生産品目・経営の複合化・６

次産業化等）プランはあるのか。 

産業労働部 
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③米政策の見直しで，農家の所得はどう変

わるのか。 

産業労働部 

２ 引きこもり対策

について 

①働く現役世代の引きこもりの実態につ

いて把握しているか。何人位該当する

か。 

保健福祉部 

②具体的には現在どのような対策を行っ

ているのか，実績をお知らせください。 

保健福祉部 

③今後の対策はどのように考えているか

対応を求める。 

保健福祉部 

５ １８番 

堀越 道男 

議   員 

（一問・一答） 

１ 地域防災のあり

方について 

①国分寺市の防災対策に学ぶ ─市民防

災まちづくり 学校から人づくり（推進

委員）そしてまちづくりへ 

市民生活部 

②直近の大型災害（大地震）の経験から（ハ

ザードマップの見直し，木造住宅の耐震

化への補助制度，避難所の充実など） 

市民生活部 

③総じて災害基本法の見直し ─真に財

産と生活を守ってこそ 

市民生活部 

２ 道路問題につい

て 

①市街化区域や宅地開発された所の未舗

装道路。 

都市建設部 

②セットバック方式の支援。 都市建設部 

③公道への格上げについての諸方策を聞

きたい。 

都市建設部 

６ １７番 

中村 安雄 

議   員 

（一問・一答） 

１ 小中学校の児童

生徒の減尐に伴う

適正配置，適正規模

等についての指針

は 

・常総市立学校適正配置審議会の答申が平

成２２年８月に市の教育委員長に出さ

れて３年，その後の提案的な話題もな

い。学校の統廃合については，地域住民

として大変重要課題であるため，時間を

かけ理解を求める必要があると思う。 

①適正配置を決定するには，数年の期間が

必要と思う。いつの時期に取り組み，い

つ頃結論を出す考えか。 

教育長 

②取手市では合併前の藤代町と統合，合併

後小学校の統合が進められたと聞いて

いるが，その他近隣での状況等について

も報告願いたい。 

教育長 

③高杉市長として，任期中に議案として提

出する考えはあるか。 

市長 
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２ 西幹線道路の買

収と鬼怒川に至る

までの用地の確保

について 

①特例債の１０年間の延長等の中で事業

を進めることが必要と思う。 

都市建設部 

７ １番 

金子 晃久 

議   員 

（一問・一答） 

１ 東京オリンピッ

ク開催と茨城県の

魅力度向上につい

て 

～常総市が取り組

むべき課題と方策

～ 

①２０２０年東京オリンピックが開催さ

れる。また前年の２０１９年には茨城国

体が開催される。近隣自治体はこれを好

機として方策を掲げた自治体もある。当

市は何か検討したか。 

企画部 

②２０１３年の都道府県の魅力度ランキ

ングが茨城県はまたしても最下位（昨年

は４６位）に落ちた。常総市も県内１/

４４としてこれを深く考察をしなけれ

ばならない。何がいけないのか。 

企画部 

③２０１２年度事業に盛り込まれた都市

ブランド戦略事業の評価を問う。 

企画部 

２ 降雪対策  

～大雪から市民を

救え～ 

①本年１月１４日は関東各地で大雪に見

舞われた。当市も交通渋滞や都市機能の

マヒを引き起こしたが，このような予想

外の降雪の事態には，当時の状況を踏ま

え市当局としては，どのように市民の安

全安心を確保したか。また、当時の反省

もあれば同時に問う。 

都市建設部 

②大雪の際には移動も困難なため，各自治

区単位での自助，協力が必要となってく

るが，それに関しての市の支援状況を問

う。 

都市建設部 

③児童生徒の降雪時また残雪がある時な

どの通学路の安全対策として，当市とし

て取り組んでいることはあるか。 

教育委員会 

３ 市民憲章につい

て  

～早期に一体感の

構築を～ 

①常総市民憲章の周知啓蒙について。市内

の公共施設で水海道，石下の各憲章が未

だに掲示されている現状をどう考える

か。（Ｈ１９第５回定例会時の岡野議員

の一般質問を踏まえて） 

市民生活部 
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②水海道，石下合併後市民憲章は水海道に

統一策定（水海道市民憲章は昭和 

４４年制定）されたとの経緯があるが一

体感の構築をはかるためには，お互いの

気質を勘案しつつ決意を新たにするこ

とも必要ではないか。 

市民生活部 

 ４ 情報発信（ＨＰ，

ＳＮＳ等）の活用の

可能性を探る 

 ～自治体のアピー

ル合戦に勝ち残る

には～ 

①当市はＨＰやＳＮＳ（ツイッター，フェ

イスブック）の情報発信の体制は整った

が，一体的（均一的）な情報内容の発信

には違和感を感じる。ＳＮＳが求められ

ている情報は単なるお知らせだけでは

ない。そのような認識はあるか。 

企画部 

②ＳＮＳを活用する若い世代を引き付け

るために，今後の努力目標を問う。 

企画部 

③当市の今後の情報政策の展望を問う。 企画部 

８ １５番 

風野 芳之 

議   員 

（一問・一答） 

１ 住民サービスの

推進について 

①休日の役所サービスを実施しているが，

利用状況はどうか。職員の負担はないの

か。 

市民生活部 

②住基カードの取得状況はどうか。 市民生活部 

③コンビニにおける，各種証明書の発行は

考えられないか。 

市民生活部 

２ 高崎坂東線の進

捗について 

①現在の進捗状況は。 都市建設部 

②買収価格はどのように考えているか。

県，市の買収価格に差はないのか。 

都市建設部 

③地元，地権者への説明はどのように考え

ているのか。 

都市建設部 

④他に一日も早く工事実施可能にするた

めの事項等について。 

都市建設部 

９ ８番 

遠藤 正信 

議   員 

（一問・一答） 

１ 教育補助員の拡

充について 

①例えば，今後障がい児童・生徒の教育補

助員適正措置について。 

教育長 

２ 公共施設の稼働

率と対策について

伺う 

①地域交流センターについて。 教育委員会 

②総合体育館及びその他の体育館につい

て。 

教育委員会 

１０ １３番 

篠﨑 孝之 

議   員 

（総括質問・ 

   答弁） 

１ 市道東５６０号

線の側道について 

①通学道路になっているにもかかわらず，

歩道・自転車道がない。 

都市建設部 
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１１ ２番 

堀越 輝子 

議   員 

（総括質問・ 

   答弁） 

１ ＪＯＳＯハッピ

ー体操の普及につ

いて尋ねる 

①普及活動の現在の状況について（対象者

の年齢，人数を含む） 

保健福祉部 

②体操の効果の検証について，大学の研究

チームでデータを取っていく（１０年，

２０年にわたって）とのことであるが，

市ではどのようにかかわりを持ってい

くのか。 

保健福祉部 

③体操の普及とともに，より一層の市民の

健康増進を図るべく，免疫の向上に有効

な腸内環境の改善の働きを持つヨーグ

ルトの摂取を普及させる考えはあるか。 

保健福祉部 

④ＪＯＳＯハッピー体操に，より魅力を持

たせて今後ＰＲしていくため，どのよう

なアイデアがあるのか。 

保健福祉部 

２ 住民票等証明書

のコンビニ受け取

りについて 

①当市において，住民票等証明書のコンビ

ニ受け取り（受け取りについては全国

で）を実施する考えはあるか。 

市民生活部 

１２ ３番 

遠藤 章江 

議   員 

（一問・一答） 

１ 市長が公約に掲

げた財政再建の取

り組みの中で  

特に委託業務と

人件費，それを取り

巻く現状とその問

題について 

①委託業務の現状とその問題点について。 

・委託業務の現状とその必要性について

問う。 

・委託業務が抱える問題点について問

う。 

企画部 

②社会福祉協議会への業務委託の現状に

ついて。 

 ・予算内の全委託業務における委託割合

について問う。 

 ・委託現場での問題点について問う。 

保健福祉部 

③委託業務の必要性とその意義について。 

・これからの職員採用と，臨時職員の状

況を問う。 

・臨時職員を多く抱える現場での諸問題

について問う。 

総務部 

保健福祉部 
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④今後の財政再建の取り組みについて，人

件費・その他にかかわる諸問題について

市長に問う。 

 ・職員の雇用ならびに職員給与について

の考えを問う。 

・市長自ら給与５０％削減を実施してい

るが，財政再建に伴う議員報酬ならび

に議員定数についてどのような考えを

もっているかを問う。 

総務部 

１３ ４番 

小林  剛 

議   員 

（総括質問・一

問一答） 

１ 要望書（生活関連

道路及び通学路の

合併特例債を活用

した事業推進につ

いて）を受けての市

長の考え方を問う 

①生活道路，通学道路の危険個所の把握状

況。 

都市建設部 

②道路整備（請願・陳情等）にあたっての

優先順位。 

都市建設部 

２ 広域消防一元化

の進捗状況及び進

め方について 

 企画部 

 


